

An die Kunden der Norder Band AG
To the customers of Norder Band AG

Datum: 20.09.2023
Telefon: +49 4931 / 178 - 180
E-Mail: dirk.freitag@glave.de

California 65 Proposition

Sehr geehrte Damen und Herren,
Dear Madam, Dear Sir,

die California Proposition 65, ist bekannt als "Safe Drinking Water and Toxic Enforcement Act" von 1986. Sie verpflichtet Unternehmen Warnhinweise über Chemikalien zu geben, die Krebs, Geburtsfehler, oder andere reproduktive Schäden und Fortpflanzungsschäden verursachen können.

Das kalifornische Office of Environmental Health Hazard Assessment (OEHHA) hat erklärt, dass die Proposition 65-Krebsliste Nickelverbindungen und nicht „Nickellegierungen“ wie rostfreien Stahl umfasst und dass Nickel und Nickelverbindungen kein signifikantes Krebsrisiko bei der Einnahme darstellen. Für Produkte aus rostfreiem Stahl ist die Inhalation unter normalen vorhersehbaren Verwendungsbedingungen kein Expositionsweg. Daher gibt es eine Grundlage für die Schlussfolgerung, dass rostfreier Stahl nicht den Anforderungen von Proposition 65 unterliegt und dass die Exposition des Menschen gegenüber rostfreiem Stahl bei sachgemäßer Nutzung nur ein geringes Risiko für die menschliche Gesundheit darstellt.

Darüber hinaus ist Chrom unter Prop 65 nur in sechswertiger Form aufgeführt, die in nichtrostendem Stahl normalerweise nicht in messbaren Mengen vorkommt. Kobalt, das als mögliche Verunreinigung in sehr geringen Mengen im Stahl vorhanden sein kann, ist unter Prop 65 als Pulver aufgeführt. Dies ist für die Legierung aus nichtrostendem Stahl jedoch nicht relevant.

Die meisten nichtrostenden Stähle enthalten metallisches Nickel (oft als Legierungselement) und metallisches Kobalt (hauptsächlich als Verunreinigung). Die verfügbaren Daten deuten darauf hin, dass es ein minimales Risiko für die Freisetzung dieser Metalle (und die Exposition gegenüber diesen Metallen) aus nichtrostendem Stahl geben kann, die unter normalen Verwendungsbedingungen für den Verbraucher nicht in ausreichenden Mengen auftreten, um eine Proposition-65-Warnung auszulösen.

Bitte beachten Sie, dass sich diese Information nur auf die von uns gelieferten Halbzeuge aus Edelstahl Rostfrei bezieht und dass dieses Schreiben nur an den Personenkreis gerichtet ist, der Halbzeuge aus unserem Hause bezieht.

Darüber hinaus hat dieses Schreiben ausschließlich informativen Charakter und ist weder als rechtliche Beratung noch als Garantiezusage irgendeiner Art zu sehen.

California Proposition 65, known as the Safe Drinking Water and Toxic Enforcement Act of 1986, requires companies to provide warnings about chemicals that can cause cancer, birth defects, or other reproductive and reproductive harm.

The California Office of Environmental Health Hazard Assessment (OEHHA) has stated that the Proposition 65 cancer list includes nickel compounds, not "nickel alloys" such as stainless steel, and that nickel and nickel compounds do not pose a significant cancer risk when ingested. For stainless steel products, inhalation is not a route of exposure under normal foreseeable conditions of use. Therefore, there is a basis for concluding that stainless steel is not subject to the requirements of Proposition 65 and that human exposure to stainless steel poses little risk to human health under proper use.

In addition, chromium is listed under Prop 65 only in hexavalent form, which is not normally found in measurable amounts in stainless steel. Cobalt, which may be present in very small amounts in steel as a possible impurity, is listed under Prop 65 as a powder. However, this is not relevant to stainless steel alloying.

Most stainless steels contain metallic nickel (often as an alloying element) and metallic cobalt (mainly as an impurity). Available data indicate that there may be a minimal risk of release of (and exposure to) these metals from stainless steel that do not occur in sufficient quantities to trigger a Proposition 65 warning under normal conditions of consumer use.

Please note that this information relates only to the semi-finished stainless steel products supplied by us and that this letter is addressed only to the group of persons who purchase semi-finished products from our company.

Furthermore, this letter is for information purposes only and should not be regarded as legal advice or as a guarantee of any kind.

Mit freundlichen Grüßen
Best regards

Norder Band AG



i.V. Dirk Freitag

Arhandlungsvollmacht Technische Kundenbetreuung